

■ Amenazan a una ayunante con quitarle a su hijo de dos años

Suman 6 días en huelga de hambre 7 “presos políticos” indígenas en Chiapas

■ HERMANN BELLINGHAUSEN

Cumplieron seis días en huelga de hambre siete presos indígenas en el penal de San Cristóbal de las Casas, Chiapas. Uno más en el penal El Amate, en Cintalapa, Enrique Gómez Hernández, se sumó al ayuno de 12 horas diarias que sostienen otros cuatro “presos políticos” que exigen su libertad inmediata, pues, insisten, su encarcelamiento es injusto.

“Debemos seguir adelante, no podemos aceptar lo que estamos viviendo. Demandamos nuestra libertad o moriremos luchando”, declaró a *La Jornada* el profesor Alberto Patishtán Gómez, uno de los ayunantes y vocero de La Voz del Amate, adherente de la otra campaña.

Denunció presiones del director del penal y de instancias gubernamentales “externas” contra la acción de protesta, dirigidas en particular a Rosa López Díaz, solidaria de la organización, quien ayuna en la sección femenil del Centro de Readaptación Social para Sentenciados (CERSS) número 5.

Vía telefónica, Patishtán aseguró: “Le dicen a la compañera que si no deja su ayuno le van a quitar

su hijito de dos años”.

Además, este lunes “llegó a vernos un asesor de la Secretaría de Gobierno, Ángel Gabriel Pérez Morales, ofreciendo revisar nuestros expedientes”. Los presos replicaron que no van a aceptar “más de lo mismo; exigimos solución, los expedientes ya los conocen, nos deben liberar”.

El argumento para amenazar a Rosa López Díaz con quitarle la custodia de su pequeño es que “está desnutrido” y ella “debe cuidarlo” dejando la protesta. Según Patishtán, es falso que el menor esté desnutrido. “Sabemos que está bien.” Apunta: “si fuera cierto sería culpa de las autoridades del penal, pues demostraría que ellos no han alimentado adecuadamente al niño ni a la compañera”.

Sobre las propuestas de la Secretaría de Gobierno estatal, los presos indicaron al enviado gubernamental que cualquier ofrecimiento jurídico debían turnarlo al Centro de **Derechos Humanos** Fray Bartolomé de las Casas (Frayba), que los representa.

Los presos en huelga total de hambre desde el 29 de septiembre son: Rosario Díaz Méndez y Manuel Heredia Jiménez, de La Voz del Amate; Pedro López Ji-

ménez, José Díaz López, Alfredo López Jiménez y Alejandro Díaz Sántiz, “solidarios” de La Voz del Amate, y Juan Díaz López, “preso político” de Voces Inocentes. Además de Patishtán y Díaz López, los ayunantes son Andrés Núñez Hernández y Juan Jiménez Pérez, a quienes se sumó Gómez Hernández en el penal de Cintalapa.

El vocero de los 12 presos reconoció que “algunos comienzan a debilitarse”. Y de sí mismo, con padecimiento diabético, admite: “Se me ha complicado la enfermedad, pero estamos dispuestos a todo. Seguimos en la huelga de hambre y el ayuno hasta salir libres”.

Víctor Hugo López, director del Frayba, informó que el centro dirigió comunicaciones personales al gobernador Juan Sabines Guerrero, al secretario de Gobierno Noé Castañón y a la dirección de los centros penitenciarios de Chiapas, demandando la revisión verdadera de los expedientes. “Los casos los conocen bien las autoridades; en el caso de Patishtán, incluso hay un ofrecimiento de ayudar a su liberación por parte del gobernador desde el año pasado”, recordó López.

